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Rapport Moral Présidente saison 2020-2021 

 
 

2020-2021 « saison liée à la pandémie », « saison en demi-teinte », « saison restrictive 
très particulière » saison à laquelle il a fallu s’adapter afin de pouvoir poursuivre nos 
activités photographiques tout en restant très prudents. 
 
Contrairement au monde culturel, l’Union Régionale n’était pas à l’arrêt.  
Nos adhérents nous sont restés fidèles et nous constatons même une légère hausse, à 
savoir 251 membres fédérés répartis sur 19 clubs et 7 individuels. 
Saluons également l’arrivée en septembre 2020 du nouveau club « Arrêt sur Image » de 
Talmont Saint Hilaire (85) présidé par Alain Besnard, également Responsable Partenariat 
à la FPF. Bienvenue au sein de l’Union Régionale Pays de la Loire. 
 
Certes il y a eu des privations et des contrariétés car des arrêtés préfectoraux et 
municipaux ont obligé le Conseil d’Administration de l’UR à prendre des décisions difficiles 
mais collégiales.  
Il a fallu « faire avec » cette conjoncture et ne pas baisser les bras.  
 
De ces faits, le concours Auteurs s’est tenu à huis clos et l’Audiovisuel par internet. 
Les concours Papier ont malheureusement dû se transformer en concours IP suite à une 
décision soudaine de la municipalité de Brétignolles de nous interdire l’accès aux salles 
quelques jours avant la date de jugement. 
A l’impossible nul n’est tenu et il fallait préserver la possibilité pour nos adhérents de 
monter en National 2 en respectant les dates de jugement des Nationaux. 
Je remercie les commissaires, les juges, les clubs et la municipalité de Bellevigny qui ont 
fait preuve d’une grande adaptabilité. 
 
Je déplore toujours un taux de participation faible à nos concours régionaux, 30% des 
membres environ. C’est peu, d’autant que nombre d’entre vous ont matière à participer. 
 
Cette saison, les clubs de l’UR se sont encore bien classés au niveau national : 
En 2022, 5 clubs concourront en National 1 (UIA St Nazaire, DIL44 Legé, Focale 49 
Montreuil Juigné, Huisne PC et Arrêt sur Image Talmont St Hilaire) ; 
et 4 clubs concourront en Coupe de France (DIL44, Focale 49, Huisne PC et G. Méliès 
Mayet). 
Saluons au passage les résultats de notre nouveau club « Arrêt sur Image » de Talmont 
St Hilaire qui suite à ses premières participations accède en 2022 aux National 1 Papier 
Monochrome, National 1 Papier Nature et National 1 IP Nature. Bravo ! 

Yvonne Faivre de l’UIA Saint Nazaire participera en National 1 Audiovisuel.  
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De nombreux membres participent également aux Concours Individuels, Super Challenge 
et Défis proposés par la Fédération. 
Bravo et Merci à toutes celles et ceux qui ont contribué à ces succès. 
 
Je n’oublie pas non plus de féliciter Jean Marie Grude, notre « Challengeur 2021 » lauréat 
de la saison qui se voit offrir un abonnement à France Photographie à dater d’octobre 
2021. 
Ce concours interne mis en place en 2019 vit sa vie et se maintient bien en termes de 
participation. La version 2022 est d’ores et déjà en cours. 
 
Grâce à l’application Zoom, le CA a multiplié les réunions et une rencontre virtuelle entre 
CA et présidents de clubs a vu le jour pour la plus grande satisfaction de tous.   
J’ai moi-même participé à plusieurs visioconférences et ateliers avec les membres du CA-
CE national au cours de la saison. 
 
J’ai également constaté qu’un grand nombre d’entre vous ont développé cette nouvelle 
pratique pour la plus grande satisfaction des membres : analyse d’images, partage de 
photos, sélections d’images pour les différents concours, formations … 
L’inactivité ne fut pas de mise au sein des clubs, certains ont mis à profit les courtes 
périodes de pause de confinement pour proposer des expositions publiques, d’autres ont 
créé des expositions virtuelles via Facebook et leurs sites. 
 

A la demande du club de Bellevigny, deux formations (dix personnes maximum) ont eu 
lieu en présentiel durant la période de non confinement de début d’année.  
« Le Noir et Blanc » dispensé par Florence AT. 
« Les secrets du mouvement » dispensé par Christophe Audebert. 
Formations de qualité riches en technique et en conseils pratiques fortement appréciées 
par tous les participants.  
Un grand merci à la municipalité qui a autorisé ces rassemblements, brefs reflets d’une 
légère reprise de vie associative, bien évidemment avec mise en application de toutes les 
mesures sanitaires en vigueur. 
A la demande du club de Pornichet, 30 personnes ont suivi à distance les modules                       
« Analyse et décryptage d’une image » animés par Jacky Martin les 25 mai et 3 juin. 
 

Notre région était mise à l’honneur les 18-19-20 juin. 
Moment fort, malgré des conditions sanitaires très complexes, le club Déclic Image Legé 
44 a accueilli les jugements du National 2 et de la Coupe de France Auteurs en présence 
de Jean Saleilles Président de notre Fédération. 
Recevoir une compétition nationale nécessite rigueur et organisation mais est très 
formateur et très enrichissant. Il est bien de savoir que tout club fédéré peut organiser une 
compétition nationale. 
Tous mes remerciements aux juges, à la commissaire nationale, au club organisateur et à 
la municipalité de Legé pour le soutien apporté à la réalisation de cette manifestation de 
haut niveau. 
Une ombre au tableau, une jauge de 100 personnes était imposée. 
 

L’information circule au sein de l’UR avec « UR’INFO » document centralisant un 
maximum d’infos fédérales importantes. Mis en place par mes soins en novembre 2020, il 
vous est envoyé par mail à rythme irrégulier. Surveillez vos messageries et vos spams. 
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Comme la saison précédente, j’ai suspendu mes déplacements visant à nous faire 
connaitre dans les clubs non fédérés demandeurs.  
J’espère pouvoir reprendre ces présentations rapidement, à ce jour deux clubs m’ont déjà 
contactée. 
 
Je profite de ce rapport pour lancer un appel à toutes les bonnes volontés qui auraient un 
peu de temps à consacrer à l’Union Régionale en acceptant de rejoindre le Conseil 
d’Administration afin d’y occuper une fonction (formation assurée). 
Plusieurs postes se libèrent. Que deviendra l’UR faute de combattants ? 
N’hésitez pas à me contacter pour tous renseignements. 
 

Il me tient d’ailleurs personnellement à cœur d’adresser mes plus profonds et sincères 
remerciements à Fernand Albert notre Super Commissaire Régional Papier Couleur qui 
« atteint par la limite d’âge » quitte le CA après de nombreuses années de « bons et 
loyaux services ». 
Il reste bien sûr attentif à la vie de notre UR et assurera la formation de son successeur.  
Pour ton engagement sans faille, ton dévouement, tout ce travail accompli, ton grand 
soutien lors de ma prise de fonction, ta gentillesse et tous nos moments d’échange et de 
partage : un Grand Grand Merci à toi Fernand. 
 
Quelques projets se profilent pour 2021-2022 
Modification des statuts de l’UR (nous sommes en attente du modèle fédéral). 
Participation de l’UR au Festival « L’œil » à l’Ile d’Olonnes. Un dossier sera déposé en 
décembre. 
Plus de réunions virtuelles CA-Présidents de clubs afin de favoriser les échanges entre 
clubs. 
 
En conclusion, annulations, actions différées, reportées, tel a été le quotidien de cette 
saison 2020-2021. 
Sans réunion physique, pas ou peu de moments de partage et de convivialité mais 
beaucoup de solidarité, des recherches de solutions et des échanges virtuels. 
Ce bilan reste positif et je veux remercier tous les photographes de l’UR06 qui m’ont 
accordé leur confiance ainsi que les membres du CA pour leur travail, leur soutien et leur 
fidélité. 
Rien ne serait possible sans vous tous.  
 
Merci à toutes et à tous. 
 

 

 

 

 

 

 

 


